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PRIX STÉPHANE ANDRÉPRIX STÉPHANE ANDRÉPRIX STÉPHANE ANDRÉPRIX STÉPHANE ANDRÉ    

Ce prix souligne l’engagement des membres représentant l’aboutissement 
de la lutte de l’Auberge contre la pauvreté, la solitude et la désespérance 

des jeunes. 

Récipiendaires 2017Récipiendaires 2017Récipiendaires 2017Récipiendaires 2017----2018201820182018    

Frédérick Pichette et Jonathan Campeau Bélanger sont deux anciens  
résidents, amis dans la vie et colocataires qui offrent du temps à chaque 
semaine à la distribution de denrées alimentaires à l’hébergement.  

Toujours souriants et débordants d’énergie, ils trouvent important de   
redonner au suivant. 

 

 

MERCI POUR MERCI POUR MERCI POUR MERCI POUR     

VOTRE VOTRE VOTRE VOTRE     

ENGAGEMENT!ENGAGEMENT!ENGAGEMENT!ENGAGEMENT!    
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Un été chaud et ensoleillé se termine tranquillement pour faire place à         

l’automne et ses magnifiques couleurs. La nouvelle saison qui débute se fera sous 

le signe des élections provinciales.  

En effet, le 1er octobre tous les Québécois et Québécoises de plus de 18 ans, seront 

invités à venir exprimer leurs opinions sur l’avenir du Québec. Donner son      

opinion n’est pas seulement un droit que nous avons tous, c’est aussi un devoir 

pour que notre société démocratique fonctionne. Vous abstenir de voter c’est    

renoncer à votre droit en tant que membre actif de la société, mais c’est aussi et 

surtout laisser les autres décider pour vous. Par exemple si 30% de la population 

votent ça veut dire que c’est ce 30% qui aura le pouvoir et c’est donc une          

minorité qui décidera pour tous les autres.  

À l’approche des élections, il est important de s’informer sur les engagements des 

différents partis et d’aller voter. Le Regroupement des Auberges du cœur a créé 

un petit guide qui résume les engagements des partis politiques en matière     

jeunesse, santé et services sociaux, éducation et lutte à la pauvreté. Je vous invite 

à visiter leur site internet : http://www.aubergesducoeur.org pour avoir tous les 

détails concernant les élections. 

Pour notre part, l’Auberge communautaire du Sud-Ouest se fera un devoir   

d’informer ses membres sur l’importance de voter. Nous croyons que le             

gouvernement doit s’engager activement auprès des organismes                     

communautaires qui viennent en aide aux plus démunis. On entend souvent 

parler des jeunes en difficulté et à risque d’itinérance, mais peu sur les moyens 

pour aider ces mêmes jeunes. L’hébergement communautaire est un moyen       

efficace pour lutter contre la pauvreté et la désaffiliation sociale.  

Maintenant c’est à nous tous d’interpeller le gouvernement sur les enjeux sociaux 

qui nous tiennent à cœur. Le premier pas dans cette direction est de bien        

s’informer sur les engagements des partis et surtout ALLER VOTER !  

 

Valérie FortierValérie FortierValérie FortierValérie Fortier    
Directrice de l’hébergement et des servicesDirectrice de l’hébergement et des servicesDirectrice de l’hébergement et des servicesDirectrice de l’hébergement et des services    

 

Mot de la directionMot de la directionMot de la directionMot de la direction    



 

 

Dans ce numéro du journal j’aimerais vous parler 
d’un membre d’Envol assez particulier. Il est présent 
avec nous depuis deux ans mais sa présence s’est      
accrue depuis l’an dernier. Ce membre est aimé de 
tous et redonne au centuple l’amour qu’on lui        
prodigue car si vous n’aviez pas deviné, ce membre 
n’est pas humain mais bien félidé !  

Sylvestre alias Chathérapeute, vit dans la ruelle        
derrière l’immeuble de La Licorne. Beau mâle bicolore 
noir et blanc avec des pouces aux pattes avant. De son 
histoire que l’on connaît il aurait appartenu à une 
voisine qui l’aurait abandonné à la SPCA, une autre 
dame vivant à coté a décidé d’aller le récupérer. Elle 
s’est assurée qu’il ait tous les soins nécessaires et l’a remis en liberté dans la    
ruelle, car voyez-vous Sylvestre n’a pas de maison à proprement dit. Il vit ici et là 
entre les cours et les balcons. Mais depuis l’an passé, il semble avoir décidé d’élire 
son domicile dans la cour de la Licorne. Comme Sylvestre est un chat très social 
et affectueux, les locataires de la Licorne n’ont pu s’empêcher de tomber     
amoureux de cette boule de poils si gentille. Certains lui ont fabriqué des abris, 
contre la pluie et le froid. D’autres laissent des croquettes et de l’eau fraîche tous 
les jours. Et parfois, quand Sylvestre le veut bien, il entre dans les logements pour 
une petite sieste ou des caresses sur les genoux de son hôte. Ce chat, sans le savoir 
est en fait un Chathérapeute. En effet, par sa présence il pratique la zoothérapie. 
C’est un type d’intervention thérapeutique assisté par un animal. Il peut s’agir 
d’un chat, d’un chien, de lapins, de chevaux et même parfois de poules ! La     
zoothérapie est une forme d’intervention qui permet d’apaiser et de faire        
descendre les tensions. Il peut aussi servir dans des cas de crises où l’animal aide 
la personne à reprendre le contrôle sur elle-même.  

Sylvestre sans le savoir permet à nos locataires de La Licorne de prendre une    
petite pause de leur quotidien et met le sourire aux lèvres de tous ceux qui le   
rencontrent. Chaque mercredi lorsque nous arrivons au local pour le souper 
communautaire, Sylvestre nous attend patiemment sur le balcon et participe lui 
aussi à sa façon à faire de nos mercredis soirs des moments agréables et        
vraiment conviviaux. 

Si toi aussi tu aimerais rencontrer ce sympathique félidé et profiter des ateliers 
et/ou des soupers communautaires, viens faire un tour au local les mardis entre 
10h et 19h et les mercredis à partir de 15h.  

Samira El YamaniSamira El YamaniSamira El YamaniSamira El Yamani    
Intervenante en soutien communautaireIntervenante en soutien communautaireIntervenante en soutien communautaireIntervenante en soutien communautaire    
 

Nouvelles d’EnvolNouvelles d’EnvolNouvelles d’EnvolNouvelles d’Envol    
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NOUVEAU!NOUVEAU!NOUVEAU!NOUVEAU!    

Notre missionNotre missionNotre missionNotre mission 
Lutter contre la pauvreté, la désaffiliation sociale et Lutter contre la pauvreté, la désaffiliation sociale et Lutter contre la pauvreté, la désaffiliation sociale et Lutter contre la pauvreté, la désaffiliation sociale et 

le mal de vivre des jeunes adultes sansle mal de vivre des jeunes adultes sansle mal de vivre des jeunes adultes sansle mal de vivre des jeunes adultes sans----abriabriabriabri    

vivant des difficultésvivant des difficultésvivant des difficultésvivant des difficultés    

  

Votre local communautaire ouvre ses portes plus souvent. Tu as envie de jaser, tu 
veux venir prendre un café, tu as besoin de référencement viens me voir au local 

le mardi entre 10h et 19hle mardi entre 10h et 19hle mardi entre 10h et 19hle mardi entre 10h et 19h    

Et si tu as une petite faim vient cuisiner avec nous au souper communautaire les 
mercredis dès 15h 

 

Choix des ateliers du mardi :Choix des ateliers du mardi :Choix des ateliers du mardi :Choix des ateliers du mardi :    

11 septembre :  C’est le temps des récoltes, viens faire tes propres conserves 

18 septembre :  Art thérapie ; viens manifester ta créativité 

25 septembre :  Après-midi jeux de société 

9 octobre :   Cuisine Collective,  transformons nos pommes 

16 octobre :   Cuisine Végan prise 2, les alternatives alimentaires 

23 octobre :   Docu, café  et discussion ; Cowspiracy le secret de la durabilité 

30 octobre :   Pré-Halloween, viens décorer le local avec nous  

13 novembre :  Cuisine collective, les soupes d’hiver 

20 novembre :  Expérience de conservation, la lacto fermentation 

27 novembre :  DIY viens faire ton propre pain 

 

Inscris-toi auprès de Samira 514-768-4774 ou si tu as des questions 

n’hésite pas ! 
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Une journée à la playa!Une journée à la playa!Une journée à la playa!Une journée à la playa!    
 

Vamos à la playa a mi me gusta bailar, el 

ritmo de la noche, sounds of fiesta!! Désolé si 

j’ai mis cette chanson dans votre tête, mais 

cette chanson se prête bien au sujet de ce  

texte. Et oui avec un été qui nous donne des 

températures extraordinaires, une activité 

préférée des gens c’est d’aller à la plage. Au 

nombre de plages que le Québec possède, les 

membres de l’ACSO ont choisi la plage       

« Le Sablon » à St-Polycarpe.  C’est une plage artificielle où on peut jouer au  

soccer, au volleyball, avec des jeux gonflables dans l’eau, un DJ maison qui   

anime la place, des tables à pique-nique où on peut faire des barbecues, la plage 

elle-même et la fameuse corde de Tarzan.  

 C’est ainsi que quatre résidents et un intervenant partent à l’assaut de cette  

plage avec une température des plus agréables. Dès notre arrivée, nous nous 

sommes installés avec notre gazebo, barbecue et nos chaises. Nous avons         

commencé par jouer un peu au soccer, mais la faim nous a empêchés de profiter 

pleinement de cette journée. Ainsi, on a préparé des bonnes merguez avec des 

sandwichs et des condiments pour alimenter le tout. Puis, nous avons alterné   

entre se détendre et faire une saucette dans l’eau. Pour les plus courageux nous 

avons fait la corde de Tarzan qui était quand même d’une bonne hauteur. 

 Plus que de passer une belle journée à la plage et faire des activités sportives, 
c’est de s’évader du stress de la ville, du stress quotidien, du stress de survie que 
nos résidents affrontent à tous les jours. Comme on sait, nos jeunes se placent 
souvent en situation de précarité ce qui crée en eux plus souvent qu’autrement 
une anxiété que parfois ils ont de la difficulté à gérer. C’est pourquoi, on profite 
de cette journée pour vider l’esprit et se ressourcer afin d’avoir l’énergie             
nécessaire pour poursuivre ses objectifs. Bref, en fin d’après-midi on quitte la  
plage pour le quotidien de la ville.   

    
Ricardo LeonRicardo LeonRicardo LeonRicardo Leon    
Intervenant de l’hébergementIntervenant de l’hébergementIntervenant de l’hébergementIntervenant de l’hébergement    



 Le logement socialLe logement socialLe logement socialLe logement social    
 

Faisant suite à sa promesse électorale de construire 12 000 logements    
sociaux et abordables, l’administration de Valérie Plante a annoncé le 
financement de deux projets immobiliers pour viser cet objectif. La Ville 
offrira aux deux OSBL qui portent les projets une subvention ainsi qu’un 
prêt sans intérêt, pour permettre à 151 logements abordables de voir le 
jour. Situés dans Ahunstic-Cartierville et dans Rosemont Petite Patrie, ces 
logements s’ajouteront à un projet similaire mené dans l’arrondissement 
de Lachine, portant le total des logements abordables financés de cette 
manière par la Ville à 307. 

Dans un contexte où les prix du logement s’envolent à Montréal, on ne 
peut que se réjouir de voir le gouvernement municipal faciliter l’existence 
de logements abordables pour les Montréalais, et saluer l’initiative de la 
Ville de s’appuyer pour cela sur des organismes communautaires en     
habitation ayant une excellente expertise. 

Mais les logements «abordables», dont les prix s’apparentent à ceux du 
marché privé, ne suffiront pas à répondre aux besoins de la population la 
plus défavorisée de Montréal, aux prises avec des revenus faibles et des 
prix du logement qui augmentent trop rapidement. Nous attendons    
toujours que la Ville de Montréal annonce le financement de logements 
sociaux subventionnés, offrant un loyer représentant 25% du revenu des 
ménages. 

La Ville de Montréal dispose depuis près d’un an des pouvoirs en matière 
d’habitation. Pourtant, le milieu de l’habitation sociale ignore encore 
les conditions selon lesquelles les logements sociaux pourront désormais 
être développés. Si la Ville de  Montréal souhaite pouvoir revendiquer être 
une « ville solidaire », il  devient urgent que le logement social devienne 
lui aussi l’objet de l’attention municipale. 
 
 
Johanne DupuisJohanne DupuisJohanne DupuisJohanne Dupuis    
Directrice adjointe Directrice adjointe Directrice adjointe Directrice adjointe     
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 Critique cinémaCritique cinémaCritique cinémaCritique cinéma    
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À l’hébergement, les soirées cinéma sont toujours 

les bienvenues. Dernièrement, résidents et           

intervenants ont regardé un classique de       

l’horreur : The ShiningThe ShiningThe ShiningThe Shining. Ce film de 1980, réalisé 

par le fameux Stanley Kubrick raconte l’histoire 

d’une petite famille passant tout l’hiver à          

surveiller l’hôtel Overlook, fermé pour la saison. Le 

scénario qui semble léger et tranquille au premier 

coup d’œil se transforme rapidement en mystère. 

La famille se retrouve complètement isolée en   

raison des fortes tempêtes de neige et de plus en 

plus de choses nous font croire que l’hôtel,       

d’ailleurs construit sur un ancien cimetière, est 

hanté. Un père (Jack Nicholson) avec des          

hallucinations violentes et surnaturelles, son fils 

possédé par le «Shining» ainsi qu’une musique 

austère constitue le cocktail parfait pour glacer le 

sang du spectateur.  

À mon avis, The Shining The Shining The Shining The Shining fait partie des meilleurs films d’horreur que j’ai vus dans ma vie. 

En général, les films de cette catégorie ont des scénarios qui se répètent tandis que celui-

ci est complètement original ; on ne s’attend à rien de ce qui va se passer ensuite. En fait, 

ce qui est le plus effrayant dans le film est certainement la psychologie des personnages. 

Le père, offrant son âme au diable pour obtenir de l’alcool, se transforme en homme 

agressif, dangereux et fou. Sans parler de son fils Danny qui sort de l’ordinaire avec sa 

capacité de voir dans l’avenir. Il inspire la panique dès qu’on le voit à l’écran.  

En bref, ce film a su instaurer une ambiance intense et frénétique dans le sous-sol de  
l’hébergement. Tout le monde était captivé par l’histoire et à un moment, personne n’a pu 
s’empêcher de pousser un cri de surprise (sauf Alexis). Maintenant nous savons pourquoi il 
s’agit d’un film qui révolutionna l’horreur au cinéma.  

Ricardo, résidentRicardo, résidentRicardo, résidentRicardo, résident    

Julie Boucher, intervenante à l’hébergementJulie Boucher, intervenante à l’hébergementJulie Boucher, intervenante à l’hébergementJulie Boucher, intervenante à l’hébergement    

CONTACTS 

 

 

Association, Envol et  

Administration: 

514-768-4774 

Local  514 766-9243 

Hébergement: 

514-768-5223 

Charlemagne:  

514-419-0738 
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Au cours de la fin de 2016, quand ma femme et moi avons  
entendu dire au médecin "Félicitations, vous attendez des  
triplets" on croyait qu’il nous faisait une blague. Cependant, 
aussi fou que ça pouvait être, le médecin nous disait la vérité. 

On n'avait rien prévu de ce qui nous arrivait. La venue de ces 
triplets était cependant une aventure qu’on souhaitait vivre 
pleinement.  Je n’ai pas besoin de vous dire que les naissances 
multiples sont toute une odyssée. D’abord, il a fallu dire adieu 
aux soirées consacrées à voir les copains autour d’un verre. De 
mon côté, il m’a fallu interrompre les hasardeuses aventures 
de Jules Verne, la magie enfermée dans la trompette de Miles 
Davis, mon heure sacrée de la sieste, c’est inutile de vous   
fournir plus de détails.  

Évidemment, plusieurs choses ont changé. Au plan professionnel, j’ai eu un arrêt de      
travail presque immédiat. Quelques mois avant, je venais de finir un bac par cumul à  
l’Université de Montréal et l’idée de travailler avec l’ACSO, un organisme avec lequel    
j’avais plusieurs points en commun, était un événement remarquable. En effet, comme  
citoyen responsable et avocat défenseur des droits humains, je suis attiré par tout ce qui 
concerne l’élimination des obstacles auxquels font face les jeunes vivant l’itinérance.    
Jadis, dans mon pays d’origine, j’ai eu l’opportunité de travailler pour voir des enfants 
soldats, un jour ou l’autre, rejoindre les rangs de la société colombienne. Je possédais plus 
de dix ans d’expérience dans le domaine de l’action sociale et je participais activement 
au renforcement des collectivités marginalisées. Autrement dit, j’étais toujours face à des 
populations très vulnérables où les opportunités sont rares, une situation que malgré des 
différences indéniables, a des enjeux similaires à ceux que je rencontre dans mon       
quotidien montréalais.  

En effet, peu importe s’il s’agit du Canada ou ailleurs parce que  travailler avec des jeunes 
en situation de vulnérabilité, c’est toujours suivre des consignes qui visent    le                   
rétablissement de leurs droits dans une perspective d'émancipation. Au bout du compte, 
intervenir auprès de jeunes c’est le genre de travail qui exige toujours une habileté innée 
et une attention de tous les instants. Franchement, il n'y a aucun sens à effectuer des    
tâches qui ne correspondent pas à votre personnalité.  

Ainsi, en travaillant avec l’ACSO, j’ai le bonheur de rester fidèle à moi-même et de       
partager une atmosphère professionnelle avec des collègues sympathiques,  une ambiance 
de travail où mes compétences personnelles ont une valeur ajoutée pour l’organisme.    
Aujourd’hui, un long temps s’est écoulé depuis mon départ, mais croyez-moi mes amis, ça 
fait énormément plaisir d'avoir un bon retour! 

Roberto AnguloRoberto AnguloRoberto AnguloRoberto Angulo    

Intervenant  à l’hébergementIntervenant  à l’hébergementIntervenant  à l’hébergementIntervenant  à l’hébergement    
 

    Nouvelles de l’hébergementNouvelles de l’hébergementNouvelles de l’hébergementNouvelles de l’hébergement    



     Nouvelles de l’hébergementNouvelles de l’hébergementNouvelles de l’hébergementNouvelles de l’hébergement    
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La saison caniculaire se termine tranquillement, laissant enfin l’air frais pénétrer dans 

les chambres de l’hébergement. Disons-le, il a fait chaud ici cet été, mais ce n’est pas cette 

chaleur accablante qui a su avoir raison de la gang de l’ACSO. Ils ont suffoqué un peu, 

dégouté des litres de sueurs, et parfois, vécu quelques nuits blanches sous ce climat        

volcanique inhabituel ! Malgré tout, ils ont surmonté, à leur rythme, ces petits               

inconvénients saisonniés en restant actifs, en maintenant l’effort et l’énergie à déployer 

afin de réaliser leur projet de vie. C’est tout à leur honneur ! 

Durant ces derniers mois, l’équipe de l’ACSO a eu le souci d’adoucir le quotidien en      

présentant un calendrier d’activités variées à ses membres. Une multitude d’activités ont 

été organisées afin que tous y trouvent leur compte, selon leurs goûts. Les amateurs de 

plein-air ont exploré les Iles de Boucherville sans même chavirer, ou peut-être un peu… 

Les cinéphiles, ont pu assouvir leur soif de connaissance et débattre de différents enjeux 

sociaux en participant aux soirées Cinéma sous les étoiles présentant des documentaires 

engagés. Les athlétiques ont pratiqué plusieurs sports et même assisté aux différentes     

défaites de nos Alouettes en colère. Les clownesques et acrobates de tout acabit ont eu  

l’opportunité de rêver avec le Cirque du Soleil en assistant à un de leur spectacle. Les     

Robins des bois et fiers combattants d’armes de mousse, se sont affrontés à l’activité    

Combat d’archers. Les amateurs de sensations fortes ayant le cœur bien accroché ont 

cultivé leur patience à la Ronde. Les gourmands auront pu savourer de bons repas       

cuisinés sur le BBQ. Enfin, je pourrais poursuivre cette énumération longuement, mais je 

crois que vous avez pu entrevoir que plusieurs opportunités de rencontres ont été réalisées 

dans le but de mettre un peu de ludique et de plaisir dans le séjour des résident(e)s. 

Ceci dit, septembre est à nos portes, les intervenants sont reposés de leurs vacances bien 

méritées, le travail reprend tranquillement au sein des différents comités de travail et 

représentations. L’équipe a débuté les ateliers d’échange et de réflexion afin de réaliser les 

différents objectifs en liens avec son plan d’action. Ainsi, nous avons le souci d’améliorer 

le travail clinique en organisant des moments de rencontres pour discuter ensemble des 

différents aspects de l’intervention sociocommunautaire en milieu de vie. Les formations 

continues offertes à l’équipe ont commencé. Les mobilisations citoyennes  afin de défendre 

les droits de nos membres et d’aspirer à une plus grande justice sociale se multiplieront 

dans les prochains mois. Beaucoup de beaux défis nous attendent et nous sommes          

impatients de les relever en ayant comme but commun d’offrir le meilleur service possible  

à notre gang ! 

    

Philippe QuintinPhilippe QuintinPhilippe QuintinPhilippe Quintin----GirouxGirouxGirouxGiroux    

Coordonnateur de l’hébergementCoordonnateur de l’hébergementCoordonnateur de l’hébergementCoordonnateur de l’hébergement    
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La cuisine de ManonLa cuisine de ManonLa cuisine de ManonLa cuisine de Manon    
 

 

 

 

Manon OuimetManon OuimetManon OuimetManon Ouimet    
Cuisinière Cuisinière Cuisinière Cuisinière     

à l’hébergementà l’hébergementà l’hébergementà l’hébergement    
 

 

MacaroniMacaroniMacaroniMacaroni----pizza gratinépizza gratinépizza gratinépizza gratiné    

1 à 2 conserves de sauce à pizza et un peu 

de jus de tomates 

2 tasses de macaroni coupés non cuits 

15 tranches ou plus de pepperoni  

15 tranches ou plus de salami 

1 poivron de la couleur de votre choix 

Champignons, oignons, brocoli,         

courgette, aubergine (mettre les légumes 

de votre choix) 

Fromage mozzarella au goût 

Préchauffer le four à 350 degrés  F. 

Cuire les macaronis selon la méthode  

habituelle al dente , les passer à l’eau 

froide et mettre de côté. 

Dans un bol, mêler les macaronis cuits 

avec la sauce à pizza et le jus de tomates, 

saler et poivrer. Verser dans un plat     al-

lant au four et recouvrir avec le       pep-

peroni, le salami et les légumes et sau-

poudrer de fromage mozzarella râpé. 

Cuire au four durant 15 minutes afin de 

faire gratiner le fromage. 

Côtelettes de porc à l’érableCôtelettes de porc à l’érableCôtelettes de porc à l’érableCôtelettes de porc à l’érable    

Préparation: 10 minutes 

Cuisson: 3heures 

Portions: 4 

 

3 lbs de côtelettes minces de porc 

1 tasse d’eau 

1 tasse de sirop d’érable 

2 gousses d’ail 

1/4 tasse de jus de citron 

1/4 tasse de sauce soya 

Mettre tous les ingrédients dans un 

plat allant au four et couvrir. 

Laisser mijoter à petit feu durant 3 

heures à 300 degrés F. 

Servir avec du riz, pommes de terre 

ou légumes de votre choix. 

Vous pouvez épaissir la sauce avec  de 

la fécule de maïs si désiré.  

 

BON APPÉTIT!BON APPÉTIT!BON APPÉTIT!BON APPÉTIT!    



 L’environnementL’environnementL’environnementL’environnement    
 

L’Auberge se positionne sur l’environnement. 

Les impacts du changement climatique se font désormais ressentir de plus en 

plus au quotidien (réchauffement climatique, augmentation des tempêtes    

violentes, feux de forêts incontrôlables, inondations, etc.). L’été caniculaire que 

nous venons de vivre à l’Auberge peut en témoigner. Il est donc devenu          

important pour nous d’avoir une discussion sur l’environnement à l’Auberge, à 

la fois, pour développer notre conscience collective à l’environnement mais    

aussi pour trouver des moyens de réduire notre impact sur la planète, à       

l’Auberge comme en tant que citoyen. 

Au cours d’une soirée de discussion avec les jeunes sur le sujet, nous avons pu   

exprimer notre opinion et partager nos points de vue. Et tous étaient unanimes 

pour dire combien il était urgent d’agir pour la planète et assurer un avenir 

sain pour les générations futures.   

Des solutions ont alors pu être trouvées pour réduire notre impact sur            

l’environnement. Ainsi à l’Auberge, les jeunes ont manifesté leur envie de       

développer encore davantage le recyclage mais aussi le compost. L’utilisation de 

produits d’entretien écologiques et réutilisables a aussi été demandée par les 

jeunes.  

Les jeunes ont aussi nommé l’importance d’agir dans la société et d’influencer 

nos politiques pour accélérer le changement. La surtaxe des activités polluantes, 

verdir davantage les villes avec des arbres fruitiers notamment, mettre          

davantage de poubelles dans les rues, utiliser le covoiturage, les voitures      

électrique, favoriser la réutilisation comme aller faire son magasinage dans les 

friperies, etc. sont autant de points qui ont été nommés et qui, s’ils étaient      

appliqués à grande échelle pourraient améliorer notre environnement.  

Il est alors rassurant de voir que les idées ne manquent pas dans l’esprit de nos 
jeunes pour réduire notre impact environnemental et l’Auberge se met en       
marche grâce à cela. Ainsi, une réflexion sur le compostage des mégots de           
cigarettes est en cours, ainsi qu’une utilisation des produits réutilisables pour 
l’entretien de l’Auberge.  

Alexis LebrunAlexis LebrunAlexis LebrunAlexis Lebrun    
Intervenant à l’hébergementIntervenant à l’hébergementIntervenant à l’hébergementIntervenant à l’hébergement    
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Tranche de vieTranche de vieTranche de vieTranche de vie    
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Bonjour Auberge communautaire du Sud-Ouest! Aujourd’hui pour notre tranche de vie nous 
avons demandé à T. de nous raconter une expérience qu’elle a vécue et dont elle a gardé une 

précieuse leçon. 

« C’était lors de mes études en Technique de travail social au Cégep. J’effectuais 

un stage dans un organisme communautaire que j’ai dû interrompre suite à 

différents facteurs. Tout d’abord je vivais un conflit avec ma superviseur de     

stage, ensuite mon milieu de stage n’était pas un milieu où je m’épanouissais et 

où j’avais la place de pratiquer ce que j’apprenais dans ma formation. Je me  

sentais débordée par mes études et le nombre de travaux que j’avais à remettre, 

je trouvais cela difficile de me concentrer et tout cela a mené à une sorte de  

burnout, un épuisement professionnel. Je sentais qu’il fallait que j’arrête mon 

stage et que je retire tout ce poids et ce stress que je portais sur mes épaules depuis 

trop de temps.  

Je suis alors allée consulter un psychiatre qui m’a nommé que je pouvais          

possiblement vivre avec un TDA (trouble de déficit de l’attention), cela pouvait 

bien expliquer pourquoi j’avais de la difficulté à remettre mes travaux à temps! 

Je savais que j’avais un problème mais je préférais l’ignorer et me répéter que 

« j’étais capable ». Je préférais penser que mes difficultés étaient normales. 

En sachant que j’avais un TDA, j’aurais pu recevoir de l’aide du SAIDE au Cégep 

qui offre des services adaptés tels que disposer de plus de temps lors des examens, 

de pouvoir être dans une salle à part et disposer d’un ordinateur pour taper mes 

travaux. C’est une aide précieuse pour ce que je vivais. L’erreur que j’ai faite a été 

d’attendre la catastrophe, de n’être plus capable de poursuivre avant d’aller 

chercher l’aide dont j’avais besoin. 

Si j’avais un conseil à donner à ceux qui vont lire cet article, c’est d’être à       
l’écoute de ce que l’on ressent et des petits symptômes que nous donne notre tête. 
La santé mentale c’est très important dans toutes les sphères de la vie. Si tu sens 
que quelque chose ne va pas, alors n’attend pas la catastrophe : va chercher de 
l’aide. Parce qu’il y a des travailleurs sociaux, des médecins, des psychologues, 
des intervenants qui sont là juste pour ça.  

T.T.T.T.    
Résidente à l’hébergementRésidente à l’hébergementRésidente à l’hébergementRésidente à l’hébergement    



 

Création libreCréation libreCréation libreCréation libre    
  

SalutationSalutationSalutationSalutation    
    

La ville est beaucoup plus animée qu’à l’habitude, la cause est sûrement le carnaval. Mais 
bon, comme je n’aime pas la foule, je me trouve toujours des excuses pour ne pas y aller. 
Cette année, mon amie Clarysson a été plus vite que moi, m’a invité au carnaval. Sans 
même réfléchir, j’ai accepté, je ne peux donc pas me défiler. Je souhaite passer inaperçu 
demain, je déteste être le centre de l’attention générale. 
 
Le lendemain matin… 
 
« KANE! Réveille-toi ou j’enfonce la porte! » 
« À ta place, je ne ferais pas ça, il est juste six heures du matin. Alors, calme-toi. Je sors 
maintenant alors allons-y. » 
 
Clarysson Fairechild est mon amie d’enfance, elle vient d’une famille de nobles et elle se 
fout totalement de ce que pensent ses parents sur ses interactions avec les autres. Ce qui 
m’a causé beaucoup de problèmes au début, mais maintenant c’est une autre histoire. 
Elle a les cheveux blonds et les yeux azur, elle mesure six pieds trois et porte toujours des 
robes. Elle parle de façon très polie aux autres, mais avec moi elle ne se casse pas la tête 
avec les politesses. La porte d’à côté s’était ouverte entre temps. 
 
« Quel est tout ce vacarme si tôt le matin? » 
« Salutation, Jean-Sébastien, désolée de t’avoir réveillé. » 
« Salut JS. » 
« Salut Kane. » 
 
Lui, c’est Jean-Sébastien, il a les cheveux châtains, les yeux bleus, il mesure dix pieds de 
haut et il est noir. Les gens de la ville ne le craignent pas, car il est toujours en train  
d’aider les autres, mais tout le monde sait qu’il ne faut pas chercher la bagarre avec ce 
titan. Il est si fort qu’il peut déraciner un chêne à mains nues et fracasser n’importe quel 
crâne. Il n’est pourtant pas mauvais, mais il est intimidant à regarder. Ces deux-là font 
pratiquement partie de moi, nous avons passé tellement de temps ensemble que je ne peux 
que compter les jours ou l'on ne s’est pas vus.  
 
« Bon OK, qu'avez-vous avez prévu pour aujourd’hui? Je doute fort que vous vouliez  

   JUSTE aller au carnaval? alors crache le morceau. JS » 
« Je t’ai inscrit à un tournoi en quatre étapes. » 
« Et je parie que Clary a fait un costume exprès. » 
« Peut-être, peut-être pas. » 

    
Eric  FournierEric  FournierEric  FournierEric  Fournier    
Résident à l’hébergementRésident à l’hébergementRésident à l’hébergementRésident à l’hébergement    
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L’Auberge communautaire du Sud-Ouest remercie les donateurs et                    
commanditaires qui se sont associés à l’organisme durant l’année. Par votre     
soutien, vous insufflez un vent de solidarité qui anime la  flamme de l’espérance 
d’une vie meilleure pour nos jeunes ! 

Entreprises 

« Cœur Vaillant » 

Administration portuaire de Montréal 

Cogeco Communications 

Desjardins Caisses du Sud-Ouest 

Desjardins Capital de Risque 

Fednav Ltée 

Fondation des Concessionnaires Automobiles 
de Montréal 

Fondation Georges Perras 

Fonds Marie-François 

 Guimond Lavallée 

 Laporte Experts Conseils Inc. 

 Logistec Corporation 

 OCRCVM 

 Plomberie J. Jodoin 

 Power Corp. 

 Thorens Solutions 

 Vachon & Fils 

Andrée Beaudry 

Guylaine Beaulac 

Jean Belhumeur 

Michel Berne 

Philippe Bleau 

Stéphane Cléroux 

Lili de Grandpré 

Louise Denis 

Guy Du Pont 

Famille Bleau-Turcotte 

Jean Filiatrault 

Neil Hazan 

Jean-François Jolicoeur 

Jason Katz 

Michel Lamontagne 

Jean-Luc Landry 

Rod Matheson 

Richard Morin 

Louise Myrand 

Pierre Myrand 

André Perron 

Marie Poulin-Asselin 

Michel Ringuet 

Joël Roussin 

Robert Stoller 

Hélène Tardif 

Benoit Tiffou 

Richard Vachon 

 

DonateursDonateursDonateursDonateurs    

 

VOUS POUVEZ FAIRE UN DON VIA CANADON : www.canadahelps.org 
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Commanditaires Commanditaires Commanditaires Commanditaires     
 

                             

 

 

 

                                



 L’Acso en action!L’Acso en action!L’Acso en action!L’Acso en action!    

 

 

 

 

 

 

 

 

 Sortie au «Sortie au «Sortie au «Sortie au «    Combat d’archersCombat d’archersCombat d’archersCombat d’archers    »»»»    

 Toujours appréciée de nos membres 

 cette activité est très populaire! 


